
COMUNICADO N°1 
 

ASOCIACIÓN PROFESIONALES Y TÉCNICOS (APROTEC) 
FRENTE AL MOVIMIENTO SOCIAL ESTUDIANTIL POR LA EDUCACIÓN. 

 
Santiago, 24 de Junio de 2011 

 
Nos dirigimos a la comunidad universitaria ampliada para manifestar nuestra postura frente a los 
hechos sociales acaecidos en las últimas 3 semanas y que involucran directamente a nuestra 
Universidad. 
 
Los profesionales y técnicos de la UMCE nos sentimos profundamente comprometidos e 
identificados con las demandas del movimiento social y estudiantil, por cuanto entendemos, que 
cualquier avance que se logre en este ámbito, se traducirá en derechos para ésta y las futuras 
generaciones de estudiantes de Chile. Principalmente apoyamos el derecho a la igualdad y 
equidad en el acceso a la educación superior, por cuanto esto significa que los más pobres y las 
capas medias de la sociedad podrán tener acceso a educarse sin la necesidad de contraer deudas 
millonarias como ha venido ocurriendo desde los años 80 a la fecha, lo que ha fomentado, sin 
duda, el círculo de pobreza y exclusión que cierne en torno a la población de los quintiles más 
bajos, y el sobreendeudamiento de la clase media. 
 
Creemos en la educación pública financiada por el Estado en todos sus niveles, como lo es en 
muchos países de América Latina, y donde la calidad de las instituciones es del más alto estándar 
a nivel internacional, como por ejemplo, la Universidad de Sao Paulo en Brasil (número 1 en el 
ranking Latinoamericano y N° 52 a nivel internacional), la Universidad Nacional Autónoma de 
México (número 2 en el ranking Latinoamericano y N° 60 a nivel internacional), o la Universidad de 
Buenos Aires (UBA) en Argentina (número 12 en el ranking Latinoamericano y N° 152 a nivel 
internacional). Aspiramos, al igual que los estudiantes, a que modelos similares de calidad y 
financiamiento se puedan replicar en Chile. 
 
Creemos que la inyección de recursos frescos al sistema de público de educación superior 
propuesto por el Ministerio de Educación es importante, pero que no resuelve el problema del 
acceso y la calidad, para lo que es necesario establecer reformas que vayan al fondo del problema 
y no a la forma. 
 
Es por ello que sentimos la profunda necesidad de participar de esta movilización social, por 
cuanto, como institución formadora de profesores, debemos ser actores principales en plantear 
propuestas y demandas para corregir y mejorar el sistema. Valoramos el gesto del Rector de la 
UMCE al participar de la primera marcha en apoyo a la movilización, así como también valoramos 
que se generen espacios de diálogo triestamentales, donde toda la comunidad universitaria tenga 
la posibilidad de intervenir y aportar sobre la educación que queremos y la universidad que 
esperamos construir y legar a los que vendrán. 
 
Atentamente,  
 
DIRECTIVA 
APROTEC - UMCE 


